
Fac de Mulhouse ou Fac de Strasbourg.

Par Coco67, le 13/07/2013 à 12:13

Bonjour à tous,

Je suis encore lycéenne, mais dans quelques mois, il sera temps de choisir la faculté dans 
laquelle je souhaite aller.

Quand je parle aux personnes autour de mois, on me dit de choisir celle de Strasbourg, mais 
sachant que Mulhouse est à côté de chez moi, et surtout qu'il y a moins d'étudiants...

Si vous y êtes et que vous pouviez me parler de cette fac et me dire d'après vous celle qui 
vous paraît la mieux.

Merci d'avance

Par Jay68360, le 13/07/2013 à 12:48

Bonjour,

Je viens de terminer, il y a quelques mois de ça maintenant, ma troisième année de licence à 
la faculté de Mulhouse.

Pour être pragmatique, là où la licence est effectuée n'a que peu d'importance, donc si la 
faculté de Mulhouse est plus commode pour vous, autant choisir celle-ci. D'autant plus, que la 
première année, on ne sait pas encore si on fera de vieux os en droit, limiter les dépenses 
n'est donc pas une aberration. 

Ce qui se pratique souvent d'ailleurs, est d'effectuer ses premières années à Mulhouse pour 
ensuite migrer vers Strasbourg, au niveau L3 ou M1,lorsque la réputation et la taille de la 
faculté commence à avoir plus d'importance. Et pour les retours que j'en aie, ceux intégrant 
Strasbourg à ce niveau ne s'en sortent pas si mal, il y en a même certains qui ont de meilleurs 
résultats qu'à Mulhouse.

Pour être objectif, Strasbourg a un rayonnement incontestablement plus important que 
Mulhouse, c'est une faculté de taille régionale, avec de bons professeurs et qui jouirait d'une 
réputation au niveau européen. 

Pour ce qui est Mulhouse, les enseignants sont aussi sérieux, plusieurs d'entre eux donnent 
des cours à l'IEJ par ailleurs (je pense à Mme Corpart notamment en droit civil), la taille 



restreinte aide à ne pas se sentir totalement noyé dans l'univers estudiantin dès la première 
année, on se sent presque encadré (les professeurs et chargés doivent être plus accessibles 
que dans une fac plus grande). Au niveau formation, elle est donc de qualité (on ne se sent 
pas moins bien formé que d'autres étudiants quant on a l'occasion de leur parler), et devrait 
vous permettre sans mal de migrer vers une plus grande fac au bout de la L2 ou à la fin de la 
L3 comme il est nécessaire de le faire, au moins pour le M1. J'utilise très largement le 
conditionnel, car n'ayant pour l'instant qu'une expérience mulhousienne, la comparaison 
s'arrêtera souvent à des préjugés. 

Voila, j'espère avoir été un minimum clair et vous avoir brossé un tableau qui permettra de 
vous y retrouvez. Si vous avez d'autres question sur Mulhouse, n'hésitez pas.

Par Coco67, le 13/07/2013 à 16:15

Merci beaucoup pour cette réponse très rapide.

J'entends souvent dire que Mulhouse est une fac beaucoup plus petite, qu'on est beaucoup 
moins perdu qu'à Strasbourg, et qu'il est plus simple de terminer son année car sur 300 
étudiant si la moitié passe, cela fait déjà plus de chance qu'à Strasbourg, enfin il paraît... Mais 
encore un fois ce ne sont que des préjugés, je pense.

Effectivement, j'entends souvent dire que beaucoup d'étudiants font leur L1 et L2 à Mulhouse 
pour finir à Strasbourg, ce qui n'est peut-être pas une mauvaise idée.

De plus, j'ai déjà entendu dire qu'il est plus facile de s'intégrer à Mulhouse qu'à Strasbourg de 
par sa petite taille.

Continuez-vous dans le droit? Dans le but de faire quoi? 

Merci encore de m'avoir répondu.

Par Jay68360, le 13/07/2013 à 16:53

Pour ce qui est du taux de réussite, la L1 est toujours un obstacle à franchir, et il n'y a, 
comme ailleurs, que 30% des étudiants qui passent directement en L2 d'après les dires des 
professeurs, ce qui n'est pas très loin de la réalité que j'ai pu constater.

Concernant mon parcours, je poursuis en effet dans le droit, le droit social plus 
particulièrement qui était vraiment une découverte en L3, je l'ai pris en TD aux deux 
semestres et l'enseignant, M. Géniaut, assez reconnu pour sa thèse effectuée à Lyon m'a 
donné envie d'approfondir la matière. 

Un parcours droit social s'ouvre à Mulhouse cette année, M1 mention droit privé parcours 
droit social devrait être son intitulé. Mais il ne m'a pas paru satisfaisant(Un TD droit de 
l'emploi censé approfondir le droit du travail ainsi que deux options : droit social international 
et droit de la protection sociale... Assez maigre à mon sens, mais le programme n'étant pas 
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encore arrêté, il gagnera peut être en épaisseur), en tout cas pour avoir des chances 
d'intégrer un M2 convenable, donc je vais essayer de m'orienter vers la faculté de droit de 
Montpellier et intégrer leur M1 droit social. Avec la condition de trouver un appartement 
décent sur place lors de mes visites dans la semaine à venir. 

Mon but serait pour l'instant, si tout se passe bien en M1 et si l'attrait pour la matière se 
confirme, de me spécialiser dans le domaine de la protection sociale (d'entreprise ou 
étatique). Ce n'est encore qu'une piste parmi des nombreuses, dont l'une ou l'autre 
s'imposera au fur et à mesure de l'avancement de mon M1 (un M2 plus tourné vers le droit du 
travail et si je n'y suis pas pris, ce qui vaut également pour le M2 en protection sociale, 
d'autres concours et les IAE ne sont pas exclus).

J'espère ne pas avoir été trop long sur ce petit aperçu, les métiers qu'ouvrent les études de 
droit sont infiniment plus nombreux et variés selon le goût pour l'une ou l'autre des matières.

Par Louisa, le 25/05/2016 à 11:58

Bonjour,j'aimerai savoir si c'est facile d'intégrer la fac de Mulhouse?. J'habite à la Réunion, 
lors de mes demande de voeux sur APB, je n'envisageai de partir en France. Je vais bientot 
passer le bac, si je l'ai je veut m'inscrire à la fac de lettre de Mulhouse mais comment faire ? 
est ce possible de passer dans la procédure complémentaire de APB si j'ai des voeux 
acceptés à la Réunion ? Merci d'avance [smile7]
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